

Bienvenue au 57^e Congrès de l'AMUB

Les 57^{es} Journées d'Enseignement postuniversitaire (JEP) se tiennent cette année du 7 au 10 septembre 2023 sur le site de la Faculté de Médecine de l'Université libre de Bruxelles (Campus Erasme). Depuis plusieurs années et la survenue de l'épidémie liée à la COVID-19, les organisateurs d'activités scientifiques ont dû s'adapter. L'amélioration des techniques digitales a permis une participation virtuelle à distance. La levée des restrictions de réunions suite aux meilleures conditions sanitaires a vu le retour des congrès présentiels, avec comme corollaire les contacts et les échanges directs entre professionnels de la santé. Cette année encore, l'Association des Médecins anciens Etudiants de l'Université libre de Bruxelles (AMUB) organise un des plus grands congrès belges dédié aux médecins généralistes mais aussi aux spécialistes, aux médecins post-gradués et aux étudiants, qu'ils soient issus de la Faculté de Médecine de l'ULB ou d'une autre université.

Afin de permettre de pouvoir assister à un maximum de sessions, alors que les médecins sont surchargés de travail, l'AMUB propose un congrès hybride associant deux journées en présentiel (vendredi 8 et samedi 9 septembre) à deux journées en distanciel (jeudi 7 et dimanche 10 septembre). De plus, les présentations, sous forme de capsules de formation continue, sont disponibles en différé et comme chaque année, les participants ont la possibilité d'obtenir leurs points d'accréditation annuelle en participant à l'ensemble du congrès.

Ce numéro de la *Revue Médicale de Bruxelles* est entièrement dédié aux rapports écrits des présentations orales. Vous y trouverez également les résumés des meilleurs travaux de fin d'étude 2023 en médecine générale.

Les sept demi-journées de formation couvrent des pans très larges de la médecine. La première session s'attache à expliquer les mécanismes de la douleur chronique, les thérapeutiques disponibles mais aussi les risques liés aux surconsommations ainsi que les conséquences psycho-sociales. La session dédiée à la pédiatrie remet dans son contexte les principaux troubles neurodéveloppementaux, insistant sur le bon diagnostic à faire et la place tant du médecin de famille que des spécialistes en charge de ces affections. L'ophtalmologie aborde des maladies fréquemment observées en médecine générale, que ce soit pour leur diagnostic (œil rouge, urgences) ou pour en gérer les conséquences (DMLA). Avoir ou non un enfant est un choix personnel qui ne peut toujours être satisfait. Certains aspects contraceptifs, la diminution de la fertilité, les difficultés et possibilités de procréer après un cancer ou chez les personnes changeant de genre sont ainsi abordés. L'addiction, qu'elle soit liée à une substance licite ou non mais aussi à d'autres troubles addictogènes, a pris une place importante dans notre société. Elle impacte tant les médecins généralistes que les structures spécialisées. Différents acteurs de terrain s'expriment sur ce sujet brûlant. La session « Actualités diagnostiques et thérapeutiques » traite de 4 sujets pointus : la maladie à corps de Lewy, les toxidermies, le diabète de type 2 et la prise en charge ambulatoire en néphrologie. Enfin, la dernière demi-journée est consacrée à la gestion de fin de vie et à l'euthanasie, pratique légalisée et encadrée en Belgique et que de nombreux pays nous envient.

Je vous souhaite un excellent congrès.

T. BERGHMANS

Rédacteur en Chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*